
Conseil d’Administration

COMPTE RENDU
Réunion du mardi 12 janvier 2021

18h30 à 19h45 au 42

Membres présent(e)s : 
Membres du Conseil d’Administration :  Jean-Marc CHAUVAUX, Pascal MANTAUT, Thomas RAOULX, 
François COLOM, Aurélie BEAL, Isabelle VAUCHER, Dominique PERRIN, Anne BOUCHE FLORIN.
Invités :  Maud GRARD, association Plaine&Terre ;  François COMMUN, association « la base formation 
solidaire » à Valence, Sophie GINOT-ARCHANGE, antenne de Toulaud.

Excusé(e)s : Catherine GUETTARD, Catherine ROLIN, Tom Païs

Secrétaire de séance :  Anne BOUCHE-FLORIN
Président : Dominique PERRIN
Prochaine réunion du CA :   NON DÉFINIE  proposition : mardi 9 février 2021
Prochaine AG : vendredi 5 mars 2021

1° Semaine citoyenneté      : mars 2021

Yapluka y participe depuis 23 ans.
 groupe agriculture : Thomas RAOULX rappelle que l’an dernier, YAPLUKA est intervenu sur le 
compostage au collège lors d’une journée. Il est prêt à renouveler l’intervention mais n’a pas de contact 
identifié.
Une demande peu définie a été faite auprès de Plaine&Terre qui avait participé à une animation. Une 
réflexion est en cours pour envisager une animation sur le compost.

> Maud GRARD prend contact avec le prof de biologie du collège de Crussol pour proposer une 
animation.

 groupe déplacement : 
La correspondante de ce groupe au collège est Mme CAPUOZZO .
Une démarche de sensibilisation des collégiens est engagée entre YAPLUKA, groupe DEP,  et le Collège de
Crussol (StPeray) afin de favoriser les déplacements maisonscollège. En 2020, les collégiens (577 
élèves) ont été sollicités via un questionnaire : les 2/3 des élèves ont répondu au questionnaire.
Le groupe avait déjà fait un balisage temporaire de circuits en octobre 2020, la commune a alors été déjà 
sensibilisée à la question.
Objectif : apporter plus de pratique du vélo dès le collège. Si cet événement se réalise, il y pourrait y avoir
une centaine de cyclistes répartis par petits groupes. Il y aura peutêtre nécessité de répartir l’ensemble 
sur plusieurs jours.
Il y a un parking vélo au collège.

> Une réunion de coordination est programmée le 20 janvier 2021 entre la commune, Yapluka et le 
collège pour organiser l’animation..

L’antenne de Toulaud suggère de proposer au collège de GuilherandGranges, membre de la 
Communauté de Communes, d’intervenir sur le même principe qu’avec le collège de Crussol. 

> L’antenne de Toulaud se rapproche du collège de GuilherandGranges, pour identifier un 
correspondant et initier la démarche.

Oui

Oui

oui

2 «      mille et une gares      »

François COMMUN, est animateur d’une association de démocratisation de l’outil et l’usage numérique 
pour le rendre accessible à tous. L’association a un partenariat avec Emmaüs pour remettre en état des 
ordinateurs obsolètes et leur donner une seconde vie. Ses locaux sont basés à Valence mais la ville 
s’intéresse peu à ce type de démarche et de public.
François COMMUN habitant de SaintPéray ayant remarqué  l’inoccupation de la gare de SaintPéray, a 
sollicité la SNCF en proposant que son association intègre les lieux (2019).
La SNCF lui a alors répondu qu’une démarche d’ensemble devait s’organiser sur le territoire. Cette 



opération nationale de mise à disposition de surfaces vacantes de gares SNCF est nommée « 1001 gares » 
(https://www.1001gares.fr/) 
La SNCF a ainsi lancé un appel à projet « Participez à la dynamique économique de nos territoires en 
proposant des projets innovants et utiles au sein des petites et moyennes gares française » 
La SNCF reste propriétaire, la gare serait louée (à la commune).

Selon François COMMUN, la SNCF favoriserait les « tierslieu » avec des activités commerciales, des 
espaces publics numériques, du coworking. 
Une « couveuse de circuits courts » devrait pouvoir y trouver sa place.
François COMMUN utiliserait le rezdechaussée libre (50%) pour son association, cours individuels et 
aussi à proposer une base d’accueil de service public numérique. 
L’objectif est de mixer les publics au premier étage tout en gardant une salle pour les formations 
collectives.
François COMMUN souhaite pouvoir identifier les associations qui seraient intéressées par l’utilisation 
d’espaces à l’étage (quid de l’accessibilité aux Personnes à Mobilité Réduite ?). La SNCF s’engagerait à 
« mettre aux normes » (sans précisions) ; la SNCF serait peutêtre prête à équiper la gare d’un ascenseur 
pour assurer l’accès aux Personnes à Mobilité Réduite.

Un des atouts de cette gare de SaintPéray est la présence d’un grand parking, les arrêts de bus. François 
COMMUN propose de dynamiser la ville en renforçant l’activité. JeanFrançois COMMUN a déjà 
rencontré le maire de SaintPéray qui s’intéresse sans s’y investir.JeanFrançois COMMUN suggère de 
monter des expositions pour présenter l’information en circuit court.
Le calendrier serait : candidature fin janvier 2021 / aménagement du rezdechaussée pour la fin du 
premier trimestre 2021 pour une entrée immédiate dans les locaux.  

Les observations sont : 
 Le groupe consommation interroge sur la réalisation d’une isolation thermique efficace dans la gare 
pour éviter un équipement « passoire énergétique ». François COMMUN n’a pas d’information à ce sujet.
 Maud GRARD interroge sur le process pour construire ensemble le projet et faire savoir qu’il existe une 
opportunité de locaux.
 L’AMAP (Thomas RAOULX) serait intéressé pour avoir un lieu de distribution (intérêt du parking).
 Plaine&Terre pourrait être intéressée pour y avoir un bureau.
 Plaine&Terre interroge pour savoir si l’utilisation de la gare aurait une incidence sur l’avenir de la 
desserte voyageur. 

>François COMMUN va présenter un dossier de candidature, porté par son association, fin janvier 
2021, sur le principe d’une occupation mixte, sans engagements d’autres associations à ce stade mais 
en nommant celles qu’il a contactées : YAPLUKA, AMAP de StPeray et Croix Rouge.
> L’information sera diffusée dans les différents groupes YAPLUKA pour recenser les projets et les 
idées des proches pour investir le lieu et ainsi préciser l’intérêt de YAPLUKA en précisant l’usage qu’il 
aimerait y trouver. Cette démarche de réflexion pourra aussi servir pour le site du château de 
Beauregard récemment acquis par la ville de SaintPeray (réserve immobilière).

Oui

3 Implantation d’une antenne 5G  & mobilisation citoyenne (suite)
Le groupe de Toulaud : 
Il n’y aura pas de moratoire (dixit le gouvernement).
Le maire de Soyons a demandé à FREE d’organiser une information publique.
Le maire de Toulaud par courrier du 8 janvier 2021 a signalé aux élus (sénateur et député) l’absence de 
transparence et de démocratie participative. 
FranceBleue suit le dossier.

> Le groupe de Toulaud rapporte des questionnements du collectif auxquels FREE ne sait pas 
répondre.
> L’action de YAPLUKA : soutien du collectif, faire signer la pétition, rester présents sur la scène. 
Contribuer à la réflexion : « à quoi ça sert ?», « en avons nous besoin ?», « en avons nous les moyens 
environnementaux ?»,… YAPLUKA s’inscrit dans la nécessité de la démocratie.

oui

4 écopaturage
Prochaine réunion mercredi 18 janvier 2021.
Projet de « vendre de l’entretien d’espaces verts » par des chèvres permettant le maintien de l’élevage de 
chèvres.

https://www.1001gares.fr/


5 La ferme des Illiers (à vendre par la SAFER)      :
Hameau de trois propriétés sur une croupe (bois, landes et prairies).
Actuellement, un seul propriétaire est vendeur (25 ha).
TERRE DE LIEN, serait prêt à y aller avec un soutien des collectivités, si deux des trois propriétaires 
étaient intéressés à vendre pour avoir une surface agricole suffisante.
Le boucher de Vernoux serait intéressé pour faire de l’agrotourisme.

> YAPLUKA diffuse l’information pour étudier la possibilité du maintien de l’agriculture dans ce 
hameau et d’un manière générale, maintien de l’agriculture et de l’élevage sur la montagne de la 
CCRC.

oui

6 journal de StPeray (questionnaire acteurs) : 

La municipalité de StPeray sollicite ses habitants au travers d’un questionnaire pour leur demander la 
nature de leur implication dans le futur de la ville.

> YAPLUKA au travers de ses différents groupes soutient cette démarche et sensibiliser les 
personnes. A minima, il faudrait qu’au moins les membres de YAPLUKA y répondent.

7 retours des activités des groupes : 

Le couvrefeu ne permet pas de traiter cette question qui est donc reportée lors d’un prochain CA. 

Le CA est levé sans avoir trité tout l’ODJ (fin impérative au couvrefeu)
Aucune prochaine date est arrêtée ou confirmée mais proposition du mardi 9 février Avis à 

donner


